
COMMISSION NATIONALE BMX 
 

Réunion du 27 janvier 2007 
 
 
 

PROCES VERBAL 
 
 
Présents : 
 
Mr Sylvain DUPLOYER Président de la CNBMX 
 
Mme Elisabeth VIOUGEAS Membre 
Mr Mickael BOURSEAU  Membre 
Mr Frédéric JOURDAN  Membre 
Mr Joël MARTINEZ  Membre 
Mr Jacques PERRAGUIN  Membre 
Mr Eric PIHET   Membre 
Mr Bruno QUAEGEBEUR Membre 
 
Mr Bernard BOUTIN  Invité 
Mr Fabrice VETTORETTI Invité 
Mr  le Docteur Alain GUIBAL Invité  
 
Mr René NICOLAS  Personnel Fédéral 
 
 
 
Ouverture de la réunion à 8 heures 30.. 
 
 
 
 
1 – Date limite de l’utilisation de pistons sur des grilles non sécurisées 
 

A compter du 1er janvier 2008  l’utilisation des pistons sera uniquement autorisée sur les grilles 
sécurisées et homologuées par un organisme compétent. 
 
2 – Retour d’expérience sur les 2 épreuves indoor 
 
Lyon  les points suivants ont posé problème : 
 

- Qualité du revêtement 
- Tracé de la piste inadapté à l’exiguïté de la salle 
- Relations organisateurs /fédération 
- Tarification générale 
- Situation et organisation du parc coureur/pré grille 
- Manque de personnel 

 
St Etienne  

D’une façon générale l’organisation de cet 11° Indoor de St Etienne a été l’une des meilleures à ce jour. 
Nous avons constaté qu’un soin particulier avait été apporté à la piste et à son revêtement. Deux points seront à 
prendre en compte pour la prochaine édition. 

- Protection des enrochements 
- Manque d’espace pour les arbitres dans les virages 

 



 3 – Utilisation d’un système de départ unique sur les Coupes de France 
 

A compter de la première épreuve de la Coupe de France à Sainte Maxime, un système de départ 
unique, propriété de la FFC, sera installé sur chaque épreuve. 
Il comprend une voice box, un système lumineux composé de 2 x 4 feux et un pupitre de commande. 
Cet outil permettra aux coureurs d’être à chaque épreuve dans les mêmes configurations de départ. 
  
4 –Point sur les homologations 
 
Ste Maxime :  
 
Homologation effectuée par S. Duployer.  
Modification de l’intérieur du premier virage à effectuer ainsi que revêtement définitif.  
Ras pour le reste. 
 
Descartes :  
 
Conforme, homologation effectuée par J. Perraguin 
 
Lempdes : 
  
Virages refaits en août 2006. 
Revêtement définitif le 18 mars. 
Réfection de la butte de départ. 
Couverture de la zone de départ. 
Drainage sur le pourtour de la piste. 
Homologation prévue en février par E. Viougeas. 
 
Vallet :  
 
Le local d’arrivée est en cours de finition.  
Travaux piste en cours.  
Homologation fin mars par J. Perraguin. 
 
Vire :  
 
Grille sécurisée installée. 
L’homologation de la piste est prévue le 10 février par S. Duployer. 
 
Trégueux : 
 
Grille sécurisée non installée ( en appel d’offre ) 
Local secrétariat réalisé. 
 
Besançon : 
 
Grille sécurisée non installée à ce jour. 
 
5 – Réglementation : 
 

Il a été décidé qu’à l’issue de la réunion annuelle du corps arbitral BMX organisée en novembre, les 
propositions émanant de  cette réflexion seront soumises  à la CN pour la réunion de janvier. Les modifications 
éventuelles ne seront applicables qu’à N +1 sauf modifications d’urgence imposées par des changements au 
niveau de l’UCI 
Pas de modification fondamentale de la réglementation d’ici les Jeux Olympiques 2008. 
Sonorisation : il est demandé aux organiseurs de limiter la puissance de la sonorisation afin de ne pas perturber le 
travail des arbitres.  
Tenue des arbitres : les arbitres désignés sur les épreuves nationales devront porter les tenues officielles FFC. 



Port du maillot de Champion de France : il est rappelé que le port du maillot de Champion de France est 
obligatoire dans toutes les épreuves officielles dans la catégorie dans laquelle le titre a été obtenu, sauf le jour du 
Championnat de France suivant. 
 
6 – Proposition de la Sté Freelap 
 

La Ste Freelap propose aux organisateurs de la Coupe de France d’équiper les coureurs demi finalistes 
élites  de système de chronométrage. 
La CNBMX n’émet pas d’objection, sachant que ce système n’a aucun caractère officiel et que la décision 
revient à chaque organisateur. 
 
7 – Nouvelles catégories Master 
 

L’UCI  a créé une nouvelle catégorie « MASTERS » ouverte aux coureurs 30 ans et plus 20 pouces 
masculins. 
Un titre officiel de Champion du Monde sera attribué dans cette nouvelle catégorie. 
La CNBMX prend note de cette décision et sélectionnera les 16 meilleurs coureurs de cette catégorie 30 ans et +  
 
8 – Nouvelle appellation du TNBMX en TFBMX 
 

Afin d’avoir une certaine cohérence entre les différentes disciplines du cyclisme pour les jeunes ( TFJC 
et TFJV ) et à la demande de la Fédération la nouvelle appellation du Trophée sera désormais Trophée de France 
de BMX ( TFBMX ) 
 
9 – Projet Jeune arbitre 
 

Chaque Comité qui inscrira un jeune arbitre dans le cadre du TFBMX 2007 bénéficiera d’ un bonus de 
5 points dans le cadre du classement général des Comités. 
 
10 – Candidatures 2008 
 

L’échéance pour postuler à l’organisation des manches de Coupe de France 2008 est fixée au 30 avril 
2007. Un courrier expliquant les modalités sera prochainement envoyé dans les comités. Les clubs d’ Osny et 
Montmélian retenus en 2006 devront confirmer leur candidature. Le club de Soues a reporté sa candidature à 
2009. 
Pour être candidat, le club devra être en possession d’une grille sécurisée. 
 
11 – Date de la prochaine réunion 
 

La prochaine réunion de la CNBMX aura lieu soit le : 
  

- 28 mai 
- 1 er juin 
- 16 juin 
- 17 mai 
 

 
12 – Classification des clubs en DN 
 

La première réunion à laquelle seront invitées toutes les personnes s’étant portées volontaires se 
déroulera dans le mois de février. Pour des questions budgétaires et d’emploi du temps, il est envisagé de la 
programmer à Andrézieux le samedi 24 février à l’occasion du congrès fédéral. Si cela s’avérait impossible, une 
date serait proposée dans la première quinzaine de mars. 
 
 
 
 
 
 
 
 



13 – Intervention du Docteur  Alain GUIBAL : 
 

Alain GUIBAL, médecin de l’équipe de France de BMX expose sa volonté de réaliser une enquête sur 
la traumatologie du BMX. Il recueillera les données médicales auprès des services concernés de la FFC pour la 
saison écoulée afin de mener une étude rétrospective. 
Pour la saison à venir, et dans le cadre d’une enquête prospective, il transmettra par le biais de la CN un courrier 
d’explication destiné aux Présidents des Comités Régionaux. 
Chaque organisateur de Coupe de France 2007 sera informé de cette démarche lors de la réunion qui leur est 
destinée le dimanche 28 janvier.  
 
 
 
14 – Cahier des charges « Construction piste » 
 
Sylvain DUPLOYER demande que soit réalisée une mise à jour du document existant, en fonction des 
différentes demandes qui peuvent être exprimées par des municipalités (piste d’initiation, éventuellement 
évolutive, piste de compétition régionale ou nationale,…….). 
Il semble souhaitable que cette tache soit confiée à un pilote, technicien expérimenté du BMX. 
Une recherche est en cours. 
 
15 – Montée et descente 2008 
 
Le tableau annexé au présent compte-rendu illustre les règles qui seront appliquées pour les changements de 
catégorie en début de la saison 2008. 
 
16 – Timing Coupe de France 
 
Le timing appliqué en 2006 est maintenu pour la saison 2007.  
 
17 – Demandes de dérogations 
 
Les différentes demandes de dérogation pour le maintien ou le changement de catégories ont été étudiées. 
Les coureurs concernés recevront une réponse à leur courrier dans les meilleurs délais. 
 
18 – Réunion des organisateurs 2007 ( le 28 / 01 /  de 9 h à 12 h 30 ) 
 
Les clubs de Ste Maxime, Descartes, Lempdes, Vallet , Trégueux, Besançon ( Coupes de France ) Eragny, 
Hennebont, Frontignan ( inter-régions ) Vire ( TFBMX ) Romans ( Chpt France et Europe ) étaient présents. 
Seul le club de Campsas était absent excusé.  
Au cours de cette réunion des informations sur le fonctionnement entre organisateurs et la Fédération ont été 
données à l’aide d’un support audio, avec le concours de René Nicolas et Bernard Boutin. Ensuite chaque club a 
exposé son organisation souvent à l’aide de supports audio d’excellente qualité. Cette réunion riche en échanges 
a été appréciée de tous. 
 
 
Fin de la réunion à 20 h 00 
 
 
 
  
 
 
 
 
 
 
 
 



 
 
 


